Franz Stock et la voie vers l'Europe

Discours de Madame Rosemarie GOLDNER

Sans un regard sur le passé, nous ne pouvons envisager un avenir commun. Franz Stock était prêtre et donc quelqu'un d'apolitique, qui exprimait son grand amour pour tous les hommes.

Il développa son approche de la France à une époque où la France et l'Allemagne étaient,

comme on dit, des ennemis héréditaires.

Le système totalitaire en Allemagne exerçait sa pression dans tous les domaines et pas seulement en Allemagne. Nous qui travaillons dans nos deux comités Franz Stock, connaissons les problèmes auxquels il a été confronté et qu'il a eu à combattre avant la Seconde Guerre Mondiale et surtout entre 1940 et 1944. Un homme apolitique au cœur de la

vie politique. Avec aucun autre moyen que celui de son amour.

Il n'avait aucun moyen de défense, comme les représentants de l'inique régime nationalsocialiste et il manifestait cependant la force de sa personnalité, face à ces hommes de la

violence.

Le régime de violence a entraîné et rendu possibles les horreurs de la guerre. Le Séminaire

des Barbelés est l'image opposée à cette brutalité incroyable.

En septembre 2014, le Franz Stock Komitee a favorisé un projet pour les élèves, dans lequel ceux-ci ont exprimé leur vision de l'homme Franz Stock, sous des formes diverses : en

musique, en peinture, en danse et d'une façon très précise.

L'engagement des jeunes a surpris les organisateurs. La diversité des contributions a été

fascinante.

Maintenant, j'aimerais donner la parole à Madame Sölken, professeur de français au Lycée

Franz Stock

Traduction: Marie-José Robert